



Presseerklärung des Sicherheitsrats zu Äthiopien

NEW YORK, 5. November 2021 Die Mitglieder des Sicherheitsrats bekundeten ihre tiefe Besorgnis über die Ausweitung und Verschärfung der militärischen Zusammenstöße im Norden Äthiopiens. Die Mitglieder des Sicherheitsrats äußerten ferner ihre ernste Besorgnis über die Auswirkungen des Konflikts auf die humanitäre Lage in Äthiopien sowie auf die Stabilität des Landes und der gesamten Region.

Die Mitglieder des Sicherheitsrats begrüßten die Anstrengungen des Generalsekretärs der Vereinten Nationen in Reaktion auf die Situation in Äthiopien. Die Mitglieder des Sicherheitsrats forderten, dass der Aufwiegelung dienende Hassreden unterlassen werden und eine Aufstachelung zu Gewalt und Spaltung unterbleibt. Die Mitglieder des Sicherheitsrats forderten die Achtung des humanitären Völkerrechts, einen sicheren und ungehinderten humanitären Zugang und die Wiederherstellung öffentlicher Dienstleistungen und drängten ferner zur Aufstockung der humanitären Hilfe. Sie forderten ferner dazu auf, die Feindseligkeiten zu beenden, eine dauerhafte Waffenruhe auszuhandeln und die Voraussetzungen für die Aufnahme eines alle Seiten einschließenden äthiopischen nationalen Dialogs zu schaffen, um die Krise beizulegen und die Grundlagen für Frieden und Stabilität im ganzen Land zu bereiten.

Die Mitglieder des Sicherheitsrats bekräftigten ihre Unterstützung für die Rolle der Regionalorganisationen, namentlich der Afrikanischen Union, bei der Beilegung von Konflikten und der Wahrung von Frieden und Sicherheit in der Region. In dieser Hinsicht nahmen sie Kenntnis von der Erklärung des Vorsitzenden der Kommission der Afrikanischen Union vom 3. November 2021 zur Situation in der Demokratischen Bundesrepublik Äthiopien und sprachen ferner dem Hohen Beauftragten der Afrikanischen Union für die Region am Horn von Afrika, S.E. Olusegun Obasanjo, ihre Unterstützung aus. Die Mitglieder des Sicherheitsrats begrüßten seine Strategie und seine Bemühungen um die Herbeiführung einer Waffenruhe und die rasche und friedliche Beilegung des Konflikts. Die Mitglieder des Sicherheitsrats forderten nachdrücklich dazu auf, mit dem Hohen Beauftragten der Afrikanischen Union zusammenzuarbeiten und ihn zu unterstützen.

Die Mitglieder des Sicherheitsrats bekräftigten ihr nachdrückliches Bekenntnis zur Souveränität, politischen Unabhängigkeit, territorialen Unversehrtheit und Einheit Äthiopiens.

